

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

PRECIOS DE SUSCRICION:

En Figueras, trimestre.	2 pesetas.	Extranjero, un año.	12'50 pesetas.
Resto de España, id.	2'50 »	Número suito.	0'18 »
Ultramar, un año.	11 »	Id. atrasado.	0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelve ningún original, aunque no se inserte.

Los pagos de suscripción, anuncios y comunicados deben hacerse por adelantado, directamente en metálico, por medio de corresponsales, libranzas ó sellos de franqueo, en este caso en carta certificada.

SUSCRICION

para las obras del nuevo templo de Nuestra Señora de la Salud.

	Plas. Cts.
Suma anterior.	112'25
Francisco Mandri.	1
Dolores Campamar.	4
Ramon Mandri.	4
Francisco Mandri.	4
Consuelo Mandri.	4
José Carré.	5
Suma total.	122'25

ACLARACIONES.

La forma de programa que adoptó el SEMANARIO, formulándolo en varios artículos, cuyo epílogo es el último titulado Aleluya, ha dejado un vacío que vamos á llenar, explicando todo nuestro pensamiento, ya que, no habiendo precedido á nuestra aparición el acostumbrado prospecto, quedaron por aclarar ciertos puntos, que reservamos expresamente para esta ocasión.

Para los que saben qué cosa es el Tradicionalismo, este solo nombre lo dice todo, incluso el criterio ante todo católico, cuya calificación omitimos adrede en nuestro lema, á fin de que nadie pudiera pensar que hay alguna clase de Tradicionalismo no católico, siendo la verdad que con tal nombre se significa el catolicismo en todas las esferas, incluso la política. Para los muchos que ignoran lo que el Tradicionalismo significa, no habría bastado un número entero del SEMANARIO para explicarlo; y por esto optamos por emplear á este fin algunos artículos, siquiera para compendiarlo á grandes rasgos, proponiéndonos continuar nuestra tarea, Dios mediante, por largo tiempo. ¡Tanto es lo que hay que decir!

Omitimos también hablar de la organización y materialidad del periódico, aguardando á que las obras acompañaran á las palabras, prefiriendo dar antes de ofrecer, en vez de prometer mucho y dar poco ó nada, como va siendo costumbre de muchas empresas. El suplemento del Jueves Santo es una prueba de ello, proponiéndonos repetirlos siempre que el interés de nuestros suscritores lo aconseje.

Además nos proponemos organizar un servicio de corresponsales en todas las localidades y abrir muy en breve una sección de noticias generales, para que los que no lean otro

periódico, puedan saber todo lo que interesa al público. Y no hablamos de otros proyectos, porque, repetimos, queremos dar más que ofrecer.

Por último faltó también en nuestro programa hablar de los intereses materiales del país que tantos periódicos anteponen á todo fin moral. Sobre esto impórtanos dejar consignado que, dando á cada cosa su verdadero lugar, lo material estará para nosotros subordinado siempre á lo moral, como el cuerpo debe estarlo al alma. Y obrando así, no solo atenderemos debidamente á los intereses materiales, sino que nos proponemos hacer por ellos mas aun que muchos de los que dicen anteponerlos á todo.

Es un error, que la experiencia va desvaneciendo, pensar que se atienden mejor tan anhelados intereses rastreándose en las esferas oficiales que desde la oposicion católica. Aparte que, trabajando para la regeneracion moral de la patria, se trabaja del modo mas eficaz por su prosperidad material, que hoy estruja entre sus brazos la inmoralidad pública y privada, aun en casos concretos y de detalles diarios suele sacar mejor partido la organizada y temida oposicion que el entregarse á los explotadores del país por un mendrugo, que amenudo solo reciben sus poderhabientes.

El país no debe esperar de situaciones *liberales* mas que desengaños; y mientras aunamos nuestros esfuerzos á los de todos los católicos españoles que tremolan nuestra Bandera, procuremos unidos salvar del mejor modo posible los escollos que por ahora no podemos evitar.

Así lo van comprendiendo los que "oran, callan y pagan", como lo demuestra el artículo que, firmado por un *Agricultor* y publicado en el número del domingo último, agradeecemos á un respetable y entendido amigo nuestro del país ampurdanés, y á quien confiamos poder contar entre los más distinguidos colaboradores de este periódico.

El siguiente artículo nos lo ha remitido un respetable amigo nuestro de reconocida autoridad en la materia que trata; y no dudamos será leído con gusto é interés por las enseñanzas que contiene.

EL PRESBITERO GALEOTE.

Los masones y masonizantes han desahogado la ira y ódio de su pecho en estos dias contra la Iglesia católica á consecuencia del sacrilego atentado del presbítero Galeote. Es viejo ya este singular modo de discurrir entre sectarios. S. Agustín vióse obligado á escribir las siguientes palabras á los Donatistas de su siglo: «La bondad ó malicia del sacerdote no quita, ni añade á la verdad católica: ni la malicia del sacerdote os perderá, ni su bondad os salvará.»

No sé en que punto del Evangelio, cánon de concilio, ó santo Padre de la Iglesia han podido leer los modernos y antiguos jacobinos que son impecables los papas, los obispos y los sacerdotes. Sabemos por el Evangelio que lo contrario de esto es lo verdadero; y sin embargo, en todos los siglos y particularmente desde el siglo de Voltaire el argumento Aquiles, que los impíos han usado contra la Divinidad del catolicismo, ha sido la ponderacion, las más de las veces calumniosa, del pecado del papa, del obispo y del sacerdote. ¡Cuántas almas ha seducido el protestantismo con este singular modo de discurrir! ¡A cuántos católicos entibia la fé en nuestros dias la prensa revolucionaria ponderando el pecado del sacerdote! No ataca el impío al sacerdote por lo que tiene de hombre; le ataca frenéticamente por lo que tiene de Cristo. ¡Porqué la masonería y el liberalismo no llevan sus odios y enconos á las demás clases sociales, como á la clase sacerdotal? ¡Ah! porque el espíritu, que agita las pasiones de nuestro siglo, es el que agitaba el pecho de Voltaire, cuando clamaba: «el hombre no se sentirá libre, hasta que arroje de sí el yugo del infame.» *El infame* por autonomasia era, según Voltaire, Jesucristo.

El escozor de la conciencia engendra, al topár con el orgullo, rabia de espíritu en el impío, y la rabia impotente del impío escupe contra Jesucristo y su ley divina para borrar y arrojar de sí los remordimientos de su conciencia. Esta y no otra es la causa filosófica, porque el mason y el impío toman como blanco de sus iras á la clase sacerdotal. En el sacerdote no ven al hijo de Adán, que como los demás mortales, puede faltar; sino la autoridad y ley de Jesucristo, que duran y se perpetuan por medio del sacerdocio en la sociedad por institucion divina.

Dejando aparte la razon filosófica que explica el porqué de la rabia del mason, del espiritista y del impío en general contra la clase sacerdotal, veamos cuán destituido de lógico fundamento está el raciocinar de la masonería y de la impiedad de la prensa liberal.

Dos observaciones calcadas sobre dos hechos evangélicos aclararán todo mi pensamiento.

Solamente María, Madre de Jesús, no falta durante la pasion y muerte de su divino Hijo, ni acude al Sepulcro para saber de la resurreccion de Jesucristo; porque sólo María entra en el plan de la economía divi-

na como condicion indispensable y necesaria para la Redencion del linage humano, Redencion que debe perpetuarse hasta la consumacion de los siglos, según promesa divina, por medio de la Iglesia.

Los apóstoles todos y los discípulos todos huyen y se esconden, dudan y se avergüenzan de Jesucristo, y Pedro, en quien Jesucristo edificara con formal promesa su Iglesia, le niega con juramento ante una vil muger. ¿Porqué Jesucristo permitió la caída de Pedro y demás apóstoles y discípulos, pues Juan, aunque acompañó á Jesucristo al Calvario, huyó cobardemente en Getsemani?

Permitió Dios la defeccion completa del apostolado, para que nadie en la sucesion de los siglos creyese ser divina la Religion católica por la santidad y valor personal de los apóstoles y discípulos y de los sucesores de estos y de aquellos, los papas, los obispos y los sacerdotes. La Divinidad de la Iglesia católica únicamente pende de la Divinidad de Jesucristo, y así mostrolo Dios en su mismo origen, permitiendo el pecado más ó menos grave de todo el apostolado. En la fundacion de la Iglesia católica por medio del Sacrificio infinito del Calvario, dado el plan de la economía divina, entraba como condicion indispensable y necesaria María; por esto solamente María siente y quiere lo que quiere y siente el Corazon de Jesús en todos los momentos y particularmente en el momento del Sacrificio. Si Jesús es Redentor del linage humano, María es su Co-redentora. Estas dos Personas eran necesarias, bajo distinto sentido, para la Redencion, y por ende para patentizar á los siglos venideros la divinidad de la Religion católica: por esto estas dos Personas no faltan, cuando se consuma el infinito Sacrificio; Jesús no puede faltar, dadas su Persona y Naturaleza divinas, y María no falta por gracia.

Muerto Jesucristo, los apóstoles y discípulos, para salir de dudas y cerciorarse con sus propios ojos de la Resurreccion del Salvador, corren presurosos al Sepulcro; María no acude, porque en ella no se extingüé la fé en la palabra de su divino Hijo, como se extingüió en los apóstoles; antes bien la de María en la Resurreccion del Señor es viva, solemne, sin un momento de vacilacion, como así convenia á las miras divinas, dado el plan de la economía divina en la salvacion de la humanidad.

Con las dos observaciones precedentes calcadas en hechos evangélicos se puede colegir la sinrazon de los masones é impíos en general, cuando atacan la divinidad de la Religion católica por las defecciones, en que en el curso de los siglos han podido caer los papas, los obispos y los sacerdotes. Jesucristo, permitiendo el pecado de todo el apostolado y de su cabeza, tapó la boca á los masones, espiritistas, demás sectarios é impíos, manifestando á todo el mundo que la divinidad de su Iglesia no pendia del pecado del sacerdote, sino de la divinidad del Fundador.

Al hacer estas sencillas consideraciones es mi ánimo solamente desbaratar los planes de la prensa masónica y liberal y confirmar en la fé á los buenos. Léjos, muy léjos de mi espíritu, deprimir al sacerdote. ¡Ojalá todas las clases sociales fueran como la clase sacerdotal! Tornaría fácilmente el mando á la vida moral, de la que desgraciadamente se ha desviado.

ECONOMÍAS DEL SISTEMA....

Cortamos de nuestro querido colega el *Correo Catalan*:

«El Congreso y el Senado solo costaban á la nacion en 1850 la cantidad de 290,487 pesetas, que en 1880 se habian convertido en 1.549,535, y que en el actual presupuesto son ya 1.998,285.

«La presidencia del Consejo de ministros no tenia cantidad alguna consignada en el presupuesto en 1850; hoy, en cambio, cuesta á la nacion, con el Consejo de Estado, 1.102,542 pesetas. El ministerio de la Guerra costaba hace veinticinco años á la nacion la cantidad de 78.789,142 pesetas; en 1880, 122.441,025, y en 1886, 151.273,615.

«El ministerio de Marina costaba á la nacion en 1850 la cantidad de 17.040,490 pesetas, y hoy cuesta 93.900,000, habiendo tenido un aumento en su asignacion de cerca de 13 millones en cinco años.

«El ministerio de Hacienda costaba hace veinticinco años 13 millones, y hoy cuesta 165.000,000, habiendo tenido en los últimos cinco años más de 30 millones de aumento. El de Gobernacion costaba en 1850, 11.960,310 pesetas; en 1886, 32.468,685. El de Estado, en la primera fecha, 2.833,842 pesetas, y hoy 4.642,063. En el de Fomento la diferencia es mayor. Hace veinticinco años costaba 15.307,350 pesetas, y hoy 104.449,585, habiendo tenido en los últimos cinco años un aumento de más de 25 millones.

«Las clases pasivas casi costaban en 1850 lo que cuestan ahora; y lo mismo puede decirse del ministerio de Gracia y Justicia. A pesar del sinnúmero de tribunales que se han creado, el presupuesto de este centro ministerial, que era 43 millones hace 20 años, es ahora tan solo de 55 millones.

«No sucede esto con los intereses de la Deuda pública. Pagaba la nacion por intereses de la Deuda pública, en 1850 la cantidad de 25.034,237 pesetas, y en el año actual paga 274.173,235, no siendo este el máximo á que se ha llegado ni mucho menos.

«Debe hacerse constar ahora que casi todos los centros ministeriales han aumentado considerablemente el número de sus empleados. En 1850 apenas llegaban á catorce mil los empleados del ministerio de Hacienda que hoy pasan de treinta y seis mil. En Inglaterra la administracion de la Hacienda pública cuesta solo el 7 por 100 de los ingresos generales del Estado. En España su coste excede del 21 por 100 de estos ingresos.»

MAS ECONOMÍAS DEL SISTEMA....

«Madrid 25, á las 4¹/₅ tarde.—El viernes próximo pondrá el señor Montero Rios á la firma de Doña Cristina un decreto suprimiendo desde 1.º de Julio el ministerio de Fomento y creando uno de Instruccion y Artes, y otro de Obras públicas, Agricultura, Industria y Comercio.»

Para hacer nuestra felicidad va á nacer un nuevo reyezuelo, á quien acompañará todo un ejército de súbditos ó empleados. Hé ahí un progreso de los progresistas, que sabrán conservar los conservadores, si es que vuelven para desgracia del país.

Propietarios, que no hacéis mas que administrar vuestras fincas en provecho del Estado, y contribuyentes todos, que vais á sufragar el dinero para tantos nuevos sueldos; antes que reventar de gozo y entusiasmo, desahogad vuestro pecho gritando á voz en cuello:

¡Viva el régimen constitucional!...

¡Viva!!!

D. Carlos de Borbon y de Este dice en su hermosísima Carta á su hermano el Señor D. Alfonso de Borbon y de Este:

«Nosotros, hijos de reyes, reconocíamos que no era el pueblo para el rey, sino el rey para el pueblo; que un rey debe ser el hombre mas honrado de su pueblo como es el primer caballero; que un rey debe gloriarse además con el título especial de padre de los pobres y tutor de los débiles.

«Hay en la actualidad, mi querido Alfonso, en nuestra España una cuestion temerosísima; la cuestion de Hacienda. Espanta considerar el déficit de la española; no bastan á cubrirlo las fuerzas productoras del país; la bancarota es inminente.... yo no sé, hermano mio, si puede salvarse España de esa catástrofe; pero, si es posible, solo su rey legítimo la puede salvar. Una inquebrantable voluntad obra maravillas. Si el país está pobre, vivan pobremente hasta los ministros, hasta el mismo rey, que debe acordarse de D. Enrique, el Doliente. Si el rey es el primero en dar el gran ejemplo, todo será llano; suprimir ministerios, y reducir provincias, y disminuir empleos, y moralizar la administracion, al propio tiempo que se fomente la agricultura, proteja la industria y aliente al comercio. Salvar la Hacienda y el crédito de España es empresa titánica, á que todos deben contribuir, Gobiernos y pueblos. Menester es que, mientras se hagan milagros de economía, seamos todos muy españoles, estimando en mucho las cosas del país, apeteciendo solo las útiles del extranjero.... En una nacion hoy poderosísima languideció en tiempos pasados la industria, su principal fuente de riqueza, y estaba la Hacienda mal parada, y el reino pobre: del Alcázar Real salió y derramóse por los pueblos una moda; la de vestir solo las telas del país. Con esto la industria, reanimada, dió origen dichoso á la salvacion de la Hacienda y á la prosperidad del reino.

Creo, por lo demás, hermano mio, comprender lo que hay de verdad y lo que hay de mentira en ciertas teorías modernas; y por tanto, aplicada á España, reputo por error muy funesto la libertad de comercio que Francia repugna y rechazan los Estados-Unidos. Entiendo, por el contrario, que se debe proteger eficazmente la industria nacional. Progresar protegiendo, debe ser nuestra fórmula.

La España antigua fué buena para los pueblos: no lo ha sido la revolucion. La parte de pueblo que hoy sueña en la República, va ya entreviendo esta verdad: al fin la verá clara y patente como la luz, y verá que la monarquía cristiana puede hacer en su favor lo que nunca harán trescientos reyezuelos disputando en una Asamblea clamorosa. Los partidos ó los gefes de los partidos naturalmente codician honores, ó riquezas, ó imperio; pero ¿qué quede apetecer en el mundo un rey cristiano sino el bien de su pueblo? ¿Qué le puede faltar á ese rey en el mundo, para ser feliz, sino el amor de su pueblo?

Plan de economías....

«Grandes y radicales economías hay que hacer en España, comenzando por la Casa Real.

Se reducirá el presupuesto de esta en una mitad, al menos, del que antes disfrutaba.

Pueden suprimirse, sin daño del servicio público, los ministerios de Marina, Ultramar y Fomento. Los ramos de estos pasarán á Guerra, Gobernacion y Gracia y Justicia.

Las Direcciones militares, hoy separadas del Ministerio de la Guerra, serán negociados del mismo.

Empleados, los estrictamente necesarios; pero bien dotados.

Las provincias en que hoy se divide España se reducirán á veinte, administradas por Gobernadores generales, cargo que, realizándolo mucho, es posible que sea desempeñado digna y gratuitamente por las

personas mas distinguidas del país.

Con la benemérita Guardia civil y con la rural, bien organizada, España necesita solo un ejército de 35 á 40.000 hombres. Mucho se le debe honrar, puesto que de él, en buena parte, se fia la paz de nuestros hogares, y principalmente nuestro honor ante el mundo. Si se le hace justicia; si sólo se dan los ascensos á la antigüedad ó al mérito sobresaliente, con sujecion á un plan fijo y religiosamente observado; si es el rey el primer soldado, como es el primer caballero del reino, y si la patria asiste generosa á los que se inutilizan ó por años, ó por heridas, en su servicio, el soldado de mar y tierra español volverá á ser, como en los tiempos gloriosos de nuestra monarquía, modelo y admiracion á todos los del mundo, y no se repetirán los tristes sucesos que, empañando sus glorias inmortales, han puesto mas de una vez en grave peligro la sociedad española.»

El periódico sinalagmático-pactista-democrático-republicano-federal, *aindamaís* el de la calle de la Portella, para desquitarse del mal rato que le dió nuestro suplemento del Jueves Santo, se desahoga soltando el siguiente *speech*:

«EL SEMANARIO publicó un Suplemento el Jueves último, lleno de trabajos en prosa y en verso dedicados á Cristo y á los recuerdos religiosos de estos dias.»

«¿Qué gracia nos hacen estos defensores de la actual intransigencia neo-católica? ¿Pues no fueron ellos, es decir, los intransigentes de aquella época, los que persiguieron, azotaron y crucificaron á Cristo? ¿Y no volverían á crucificarlo una y mil veces si de nuevo se presentara otro demolidor de sus intereses y privilegios? ¡Ah, hipócritas!...»

Esto, en el género tonto, es delo más sublime que se conoce.

No vale, ni de mucho, un perro chico.

¿Puede dudarse acaso que los que persiguieron, azotaron y crucificaron á N. S. Jesucristo son los que, descendientes de aquellos, atacan continuamente el dogma católico, persiguen á sus defensores y arrojan de los hospitales, escuelas é iglesias la imagen de Cristo crucificado? ¿Y tienen la procacidad de llamarnos hipócritas!...»

¡Ah, farsantes!... decimos nosotros. ¡Ah, traficantes con la ignorancia y servilismo de una gran parte de vuestros lectores!... Os retamos á que se nos permita circular nuestro SEMANARIO libremente entre vuestros *adláteres* en todos los casinos y cafés de la comarca. Pero ¡cál!... Conocemos sobradamente vuestros planes. Apostamos un gorro frigio que no aceptais el reto.

Por lo visto, el esplendor del culto católico en la pasada Semana Santa se le atragantó á nuestro famoso *colega* que para desahogar su bilis nos llama dos veces hipócritas. ¡Bravo: bien! Hemos merecido el título que en todas partes suele dar la impiedad revolucionaria á la piedad católica. ¿Qué mas podemos apetecer?

También el FIERABRÁS de la prensa, cuya inventiva solo es comparable á la de Edisson, ha hecho en la semana pasada prodigiosos descubrimientos. Es uno de ellos que las turbas israelitas que crucificaron al Señor eran *intransigentes* como nosotros. Esperamos que en la semana próxima descubrirá que fueron íntegros ó tradicionalistas los autores de los robos y desmanes, que dice ocurrieron en la Semana Santa. Y quizá sabremos también que Galeote es un *carca* á macha-martillo.

Otro portentoso invento, que merece privilegio, confiesa deberlo á su patriarca Salmeron y consiste en que «la democracia (liberal) eleva y dignifica á la mujer en el seno de la familia y de la sociedad.»

¡Lo que saben esas gentes!

El propio órgano de la república y otros escesos nos comunica igualmente, sin duda para que se lo digamos al país, el siguiente

cacho del banquete republicano de Barcelona:

«Brindó el Sr. Suñer y Capdevila—menor—que lo hizo á nombre de los republicanos todos de la Provincia de Gerona y especialmente de la comarca ampurdanesa, cuyo brindis fué recibido con generales y entusiastas aplausos. Elocuentísimos entre otros, fueron los de los Sres. Lostau, Sol y Vallés y Ribot. Nuestro amigo D. Juan Tutau brindó por los Sres. Figuerola y Salmeron á los que dió un estrecho abrazo.»

Ya lo sabe, pues, el país: los republicanos del Ampurdan abrazan estrechamente á los debeladores de la produccion española; á los fautores del libre cambio y de la consiguiente miseria, en que vivimos.

¿Abrirán los ojos hasta los ciegos?

Por un periódico republicano de Barcelona de un matiz algo menos subido que el que se publica en esta ciudad sabemos que en el discurso pronunciado por Salmeron en el meeting del Circo ecuestre de la Plaza de Cataluña, al anunciar que iba á ocuparse de las relaciones entre la Iglesia y el Estado, una salva de aplausos le interrumpió, creyendo sin duda que el orador se desataría en injurias contra Dios, contra los altares y las sotanas y otros desahogos, propios solo de salvajes, pero se llevaron chasco. Su sorpresa y desencanto fueron grandes, cuando Salmeron, con ser quien es, les dijo que no se apresurasen á anticiparle aplausos, pues tal vez dejaría defraudados sus deseos. En efecto: aun cuando no fueran los que él sentía, manifestóles «la necesidad de conservar el presupuesto del clero para no herir instituciones profundamente arraigadas, diciendo que la Iglesia en nuestra patria tiene grandísima influencia social y sobre todo ejerce irresistible imperio en la muger»; añadiendo que «la lucha con el sentimiento religioso de una gran parte de la Sociedad española hace abrigar temores é importaría peligros que debe prevenir la República.» Recordó que «la clase eclesiástica tiene sagrados derechos adquiridos y sancionados por solemnes compromisos contraídos con el Estado (el Estado los contrajo con ella, Sr. Salmeron; pero bueno es que reconozca esos sagrados deberes) y que se hallan amparados por su decoro y honor.»

El *innominado*, el ya célebre *Fierabrás* de esta ciudad en la reseña que hizo el domingo último de los obsequios que los republicanos *co-a-ligados* tributaron á Salmeron y Figuerola, en el meeting dice: «No pudimos asistir al gran méeting de los dos partidos *coaligados*, pero sabemos que fué grandioso.»

¿Qué modo tan original de escurrirse por la tangente! Así pretende ocultar á sus lectores lo dicho por Salmeron?

¡Ah picarillo!... ¿Esas tenemos?...

Y luego dirá que los periódicos reaccionarios, beatos, carcas, hipócritas, y no sabemos cuantas cosas mas, arrimanel ascua á su sardina... Y Vdes. ¿qué es lo que arriman?...

Bien lo sabemos.

Y el País también lo sabe.

Se ha tufado de veras, Sra. *Lucha*. Lo sentimos; pero, amiga, no hay mas que apechugar. Se bate en retirada, se conoce, y le aseguramos que por más que haga no será, ni de mucho, tan honrosa como la retirada de los diez mil.

¿Le duele?... V. se lo buscado.

Al saludar nosotros á la prensa, lo hacíamos excluyendo á los colegas que no estuviesen en comunión con la Iglesia. Si hubiese V. aceptado el saludo concretándose á él, santas y buenas; pero lo hizo haciendo notar con cierta reticencia «no obstante ser liberales muy netos». Nosotros, pues, debíamos preguntarle cuanto le preguntamos haciéndolo así estábamos en nuestro derecho; más, mucho más que V. al preguntarnos si sabemos los rudimentos del catecismo. ¿Cree V. que aunque Figueras no sea Sede Diocesana, no sabemos el catecismo? Si tal cree V., está en un error, ¡craso error!... Por lo demás, ya sabe que dicién-

donos obispos de levita, soberbios y calumniadores, falta V. á la verdad. Y falta á la verdad tambien al decir que vindicó V. la memoria de Pio IX, porque en lugar de vindicarlo, lo que hizo *La Lucha*, en aquel suelto fué acusarle; y quien le vindicó fuimos nosotros, ya que vindicar significa «definir especialmente por escrito al que se halla injuriado ó injustamente notado.»

Item más, falta á la verdad, porque V. sabe que no dijo que *El Siglo Futuro* hubiese publicado la Encíclica *Immortale Dei* en latin antes que la de la Nunciatura (que ambas, una y otra, las dos eran oficiales), sino que lo que V. maliciosamente dijo, es: que no leyó la publicada por *El Siglo Futuro*, pero sí la verdadera, ó sea la de la Nunciatura; y lo repetimos: como ambas, las dos, una y otra (que todas son oficiales) fueron publicadas por nuestro querido compañero de Madrid, por eso le digimos lo que tanto le duele. A nosotros no nos duele pizca. Como le pasaba á

Juan Tachuelas sangrador
sangrador y sacamuelas,
las sacaba sin dolor,
sin dolor de Juan Tachuelas.

VIZCOCHO POÉTICO.

Tantas idas,
y venidas,
tantas vueltas,
y revueltas
dime, Diego,
te lo ruego,
¿fuéronte de utilidad?

Has perdido,
porque has ido
por lo visto
poco listo;
tu meneo
ya no sirve para ná.

Consolarse;
que el ganarse
buen empleo,
segun creo,
supondria
simpatía
que no tiene en el lugar.

Señor mio,
no me rio,
soy sincero,
decir quiero
lo que siento:
su talento
es de fama sin rival.

Sabe Dios
que van dos,
y otros tambien
sábenlo bien.
Convencerse
que exponerse
no conviene una vez más.

Está visto,
¡vive Cristol...!
hemos gente
tan prudente
que si viere
que se muere,
no quisiera vivir más.

GACETILLA

Hemos tenido el gusto de ver la bella y elegante pluma de plata que los obreros católicos de Palafrugell acaban de regalar á nuestro respetable y distinguido amigo Rdo. D. Benito Torró, Pbro. Es obra que honra al artífice que la ha construido, á los obreros que la han costado y al Rdo. Torró, que con su profunda ciencia y apostólico celo se ha captado la gratitud, la admiración y la simpatía de todos los buenos católicos de esta y aun de otras diócesis.

Dios conserve al apóstol su vida y sus fuerzas, que tan bien sabe emplear en los

combates del Señor contra toda clase de errores, llámense liberales, protestantes, masones ó espiritistas.

Nuestra más cordial felicitación al sabio y ejemplar cuanto modesto sacerdote.

La procesion del «Angel» como se llama á la de Pascua de Resurrección fué brillantísima este año, por haberse nombrado pendenista al Bibliotecario del *Centro de Católicos*, y haber acompañado á este un buen número de socios.

Y á propósito del «Centro de Católicos», hemos visto las invitaciones que la Junta Directiva pasa á los individuos del mismo para la velada literaria-musical que ha de celebrarse en la noche del día de Santa Cruz.

Además nos ha encargado dicha Junta hagamos público que si algun socio de los de fuera de esta ciudad no recibe la esquila de invitación, como no pocas veces ha sucedido, se dé por invitado, debiendo atribuirlo, no á olvido de la Secretaría, sino á faltas del servicio de correos.

El jueves quedaron aprobados los presupuestos adicional al del presente año económico y ordinario para el económico de 1886-87. Este está equilibrado, ascendiendo ingresos y gastos á la misma suma de 142 mil y pico de pesetas. Se consigna una partida para la construcción del tinglado en el que ha de ser mercado de cereales.

Hasta las nubes se declaran anti-republicanas. Dígalo sino el curioso lector. Con motivo de celebrar los cordeleros la fiesta de su Santo Patron, hubo por la tarde del jueves *sardanas* en la Placeta. Desde mediodía cerníanse apiñadas nubes sobre esta ciudad, sin duda en expectativa de lo que iba á suceder. Ya estaban los aficionados hartos de hacer piruetas, cuando al anochecer la música ejecutó una *sardana*, de la que era parte integrante la *marsellesa*, haciendo las delicias de los *citoyens republicains*. Pero oír las nubes aquella marcha escrita [con sangre, y protestar con un repentino chubasco, fué una misma cosa. La dispersión fué completa, cesando las nubes de llover cuando en toda la Placeta no quedó uno solo de los que se solazaban.

De diferentes puntos nos llegan reclamaciones por no recibirse con regularidad el SEMANARIO. Mientras procuramos averiguar donde está la falta para hacerla pública y practicamos las gestiones convenientes para su remedio, podemos asegurar á todos nuestros suscritores que los números del periódico se les remiten puntualmente, y que si no los reciben, no es culpa de esta Administración.

Parece ser que los protestantes de esta ciudad andan á la greña. Según noticias, uno que se titula Pastor evangélico ha presentado denuncia sobre estafa ó falsedad de recibos contra otro que en la secta ha desempeñado un cargo importante. ¡Si entendiera esa gente que en la católica España está de más!

Se nos ha dicho tambien que en la noche del 24 hubo en Massanet de Cabrenys una corta de árboles en la propiedad de José Banaset.

En el mismo día parece tambien que en Agullana un cortante intentaba acariciar con su enorme cuchillo al arrendatario de los derechos sobre carnes.

Por la tarde del 25 un «necesitado» parece que robó tambien una cantidad de dinero al mayordomo de la fábrica de harinas de D. Rafael Jordá, en ocasion en que no estaba en casa el dueño del dinero que vive en Pont de Molins.

No dudamos de que sobre todos estos hechos se están instruyendo diligencias criminales.

El 7 de este mes se celebrará el juicio oral y público de la causa procedente del Juzgado de instrucción de Olot sobre delito flagrante de hurto contra Juan Aiguavella y Esteban Pujol.

En la Plaza del Grano hubo

el jueves un serio altercado entre el Alcalde de un pueblo próximo á esta ciudad y un vecino de esta, que se presta para el cargo de comisionado de apremios. Parece que aquél, creyéndose insultado, acudió á la Autoridad judicial del partido.

En la pescadería de esta ciudad fué vendido el día 26 de los corrientes un salmonete, pescado conocido en esta comarca por *roger*, que pesaba cuatro libras.

Con el presente número acompaños un prospecto de la Lotería Aiemana, de Hamburgo, el cual publica la casa banquera Valentin y C.ª, de aquella ciudad.

Nuestro amigo D. Francisco Torramilans, pintor y dorador, ha trasladado su establecimiento de la Calle del Palau á la de Caamaño, al lado del Centro de Católicos. Su reputación hace que lo recomendemos á nuestros abonados.

—¿Será cierto?... Dicen...

—¿Qué dicen?...

—Dicen que se dice que entre los individuos de cierta Sociedad de esta hay diversos pareceres sobre si debe ó no suscribirse al SEMANARIO DE FIGUERAS.

—¿Qué más se dice?...

—Dicen que se dice que unos no lo quieren porque es tradicionalista. Y dicen otros, que siendo de la localidad no debe mirarse color político.

—¿Y qué más dicen? ¿no dicen si se dice el resultado de esta lucha?...

—No se dice. Sólo dicen que se dice que dicen estos últimos, que si no se quiere este que se dejen los demás.

—¿Esto dicen?...

—O todos ó ninguno: esto se dice que dicen.

Pues la Redación viene hoy á proponer á todas las Sociedades de Recreo un medio muy sencillo para salir del paso. Manden recado por escrito á esta Administración, que por cuestion de *economía, pequeñez de partido*, ú otra causa cualquiera, no pueden suscribirse á el, á pesar de deseárselo por ser la publicación local, y se lo pasaremos GRATIS.

El Arado giratorio (Sauri) y tragilla Ampurdanesa (cullera) cuyos útiles son privilegiados y premiados en cuantas exposiciones han concurrido, acaban de serlo nuevamente con medalla de plata en la exposicion Aragonesa.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL.

- 3 Lunes. (Antes †) La Inv. de la Sta. Cruz y S. Alejandro papa y mr.—*Abrense las velaciones.*
- 4 Martes. Sta. Mónica vda. y san Florian mr.
- 5 Miércoles. La Conversacion de S. Agustín y S. Pio V.
- 6 Jueves. S. JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.
- 7 Viernes. S. Estanislao ob. y mr.
- 8 Sábado. La Aparicion de S. Miguel arcángel y S. Eladio ob.
- 9 Domingo II despues de Pascua. La Divina Pastora.

CUARENTA HORAS.—Continuan en la iglesia de Madres Escolapias. Exposicion: hoy á las dos y media de la tarde; los demás días á las 5. Reserva: todos los días á las 7 y media.

SECCION OFICIAL.

Vice-Consulado de Portugal en Rosas.— Por órden del Excmo. Sr. Ministro de Negocios Estrangeros, hago públicas las disposiciones que la legislación vigente establece en Portugal, para la importación del tabaco en dicho Reino, que son las siguientes:

1.ª Está prohibida la importación de tabaco en buques de ménos de 200 toneladas y en bultos de ménos de 40 kilos.

2.ª El tabaco en hoja y elaborado solo puede ser importado en Portugal por las fábricas del país exportador.

3.ª Son admitidos tambien para el despacho bultos con peso no inferior á 10 kilos, siempre que cada uno contenga diferentes clases, justificándose además ser nuestras.

4.ª Los bultos del tabaco deben llevar marcado exteriormente el peso bruto, y el peso limpio.

5.ª El tabaco llevado como carga de tránsito por buques que hacen escala en puertos portugueses, debe ser mencionado en una declaracion hecha en el puerto de procedencia, y la firma de dicha declaracion será legalizada por el Cónsul de Portugal residente en el puerto que se haya hecho la expedición.

6.ª El tabaco cargado con destino á los puertos de Portugal, debe ser necesariamente mencionado en el manifiesto consular, especificando en letra, la cantidad de bultos, peso y valor.

7.ª No está permitido á los pasajeros y tripulantes de buques destinados á puertos portugueses, llevar consigo bajo pretexto de ser para su uso, tabaco en cantidad superior á 2 kilos por individuo.

8.ª La infracción de las disposiciones que quedan mencionadas, es castigada con multa del quintuplo de los derechos del tabaco encontrado y prision hasta un año.

Vice-Consulado de Portugal en Rosas 27 de Abril de 1886.—El Vice-Cónsul, *Mariano Baig.*

ADMINISTRACION DE CORREOS DE FIGUERAS.

Cartas en lista y detenidas por falta de franqueo ó direccion.

FALTAS DE FRANQUEO.

- Sr. D. Eduardo Rodeja, Sepúlveda, 190, Barcelona.—
- Sr. D. Juan Margarit, en la Plaza.—Bañolas.—Sra. Doña Margarita Crix, Calle Nueva de San Francisco, 3, piso 3.ª, sin punto de destino.—Sr. D. Chicameia ó Chuan, Calle Nueva, 37, Figueras. Desconocido.—Madlle. Lucie Barrière, chez Mr. Her, en Figueras. Desconocida.—Sr. D. José Viern, Calle de Vilafan, n.º 24.—Granero.—Figueras.—Desconocido.—Sr. D. Gabriel Saiz Brihuega.—Figueras.—Desconocido.—Sr. D. Lorenzo Andreu, Provincia de Gerona.—S. Lorenzo de la Muga.—Desconocido.

Figueras 30 de Abril de 1886.—*Aizquibel.*
Horas de recepcion de certificados.—De 9 y media á 10 y media por la mañana.

De 6 á 7 por la tarde.

Las cartas de lista se entregan media hora despues de la llegada de los trenes ó ríes descendentes.

MERCADO DEL DIA 29 DE ABRIL DE 1886.

Géneros.	Medidas.	Máximo. Mínim.	
		Pts. Cs.	Pts. Cs.
Trigo.	80 litros.	16'50	
Mezcladizo.	»	15	
Cebada.	»	7'50	
Avena.	»	7'50	
Maiz.	»	10	
Mijo.	»	12'	»
Panizo.	»	10'	
Habichuelas.	»	20'	»
Garbanzos.	»	24'	»
Habas.	»	12'50	
Habones.	»	13'	
Arbejas.	»	12'	»
Aceite.	12'38	8'50	

FQUIVALENCIAS.—La cuartera: 80 litros.—Aceite una carga: 123'84 id.—Un mayal: 12'38 id.—Vino y licores una carga: 123'84 id.—Un mayal: 15'48 id.—Un quintal: 41'60 kilg.—Una arroba: 10'40 id.

Figueras:—Imp. de M. Campamar é hijos.



DON JAIME VIAL Y COS,
FALLECIÓ EL DIA 1.º DEL AÑO PRÓXIMO PASADO.
E. P. D.

Su hermana, sobrinos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir al aniversario que en sufragio de su alma se celebrará á las 9 de la mañana del día 4 del corriente en la Iglesia Parroquial.

SECCION DE ANUNCIOS

VENTA de una casa situada
en la calle de Gerona, número 24.

Informará D. Francisco Valent en la
misma calle número 15. 5

SE VENDE la casa señalada con el
número 3 en la calle del Sol de Isern
de esta ciudad.

Informará el Sr. D. José Peras, 'aa-
maño, 18, 1.º 5

LO ROSARI DE LA AURORA

*Diálech pera ser recitat en los Centres Ca-
tòlics, compost per D. Ramon Bassols,
soci del Centre de Catòlics de Figue-
ras.*

Se vent al preu de 36 céntims en la impre-
ta d' aquest periòdic y en la Secretaria del
Centre de Catòlics.

Salvador de Horta Gratacós Rosa,

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

le esta ciudad y su partido

frece al público su despacho para toda
clase de asuntos judiciales, administra-
tivos y particulares.

Muralla, 8, bajos. 5

INTERESANTE AL PUBLICO.

ALMACEN

DE VINOS PUROS

al por mayor

de

D. J. COSTA,

PLAZA DEL GRANO, NÚM 1. 5

MAQUINARIA AGRÍCOLA.

Segadoras.—Dalladoras.—Rastrillos.

Trilladoras á vapor.—Locomóviles,

Desgranaderos de maiz—Molinos de

viento.—Bombas, etc., etc

Todo de las mejores fábricas de los Esta-
dos-Unidos.

Ros y Compañía

BARCELONA.—PASEO DE LA ADUANA, 27

Se necesita un oficial confi-
tero que sepa su obligacion.

Informarán en la imprenta de este pe-
riódico.

Papel inglés superior en cajas con
sus correspondientes sobres,

Se ha recibido un numeroso y variado
surtido en la imprenta de este periódico
desde el ínfimo precio de seis reales.

Máquina para incubar huevos de gallinas

Hay para vender una máquina para
incubar huevos de gallinas y otras clases,
construída por el inventor de la incubacion
artificial M. E. Roullier-Arnoult premiado
con el privilegio esclusivo.

El vendedor dará gustoso cuantas es-
plicaciones sean necesarias no solo para
que la máquina funcione con todo regula-
ridad, si no para obtener de la misma y
de la cria de los polluelos el mayor rendi-
miento posible, dadas las circunstancias
climatológicas y atmosféricas de esta co-
marca.

Informarán en la imprenta de este pe-
riódico. 3

A LOS VITICULTORES

SARMIENTOS AMERICANOS

Legítimos-Ruparias.

procedentes de quiebra, de 3 y 4 años.

Dirigirse para los pedidos al Sr. D. Juan
Falp, propietario de Rosas, que podrá pro-
porcionarlos al precio de tres pesetas el
ciento. 5

En la fotografia Franco-Catalana

DE

DOMINGO BOSCH,

Calle de Llers, núm. 20,

se halla de venta el auténtico Retrato
del Ilmo. Sr. Martinez Izquierdo Obispo
de Madrid asesinado alevosamente en dicha
Villa y Corte.

Retrato tarjeta. . . 4 Reales.

» tamaño Album. . . 6 » 1

Variado surtido

DE

LIBROS DE PRIMERA COMUNION

á precios muy reducidos. Rambla, 39, imprenta.

LA EPILEPSIA ó accidentes nerviosas conocidos por mal de
San Pau y toda clase de enfermedades ner-
viosas, se curan **radicalmente** con el infalible Jarabe antiepiléptico de F. Urgell
farmacéutico.

Depósitos: Farmacia del autor, Vich.—Figueras, farmacia de Luis Azemar, Besalú,
12. 3

CASI DE BALDE.

42 piezas formando un hermoso servicio de mesa de plata Alfinide
por 20 pesetas.

Por causa de liquidacion, se hace una rebaja del 75 por 100 á una gran
cantidad de objetos de

Plata Alfinide — Argenterie Alfinide.

POR 20 PESETAS

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos
el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que hasta ahora se vendía á
60 francos.

Se compone de las piezas siguientes:

- | | | |
|--|---|---|
| 6 magníficos cuchillos de mesa de plata Alfinide | » | » |
| 6 » tenedores | » | » |
| 6 cucharas para sopa | » | » |
| 6 » » ló | » | » |
| 1 cucharon para sopa | » | » |
| 1 » » legumbres | » | » |
| 3 copas para huevos hervidos | » | » |
| 2 tazas de postres | » | » |
| 1 hermoso pimentero | » | » |
| 1 cribra para té | » | » |
| 3 magníficos azucareros | » | » |
| 6 hermosos apoyos para cuchillos | » | » |



42 piezas de plata Alfinide. Blancura garantida por 10 años.

Para recibir estos 42 magníficos objetos, formando un servicio completo de
mesa, franco de porte y á domicilio, á los ocho ó diez dias de hecho el pedido
dirigirse al

Depósito general y fábrica de objetos de plata Alfinide

M. Rundbakin, 2, Hedwiggasse 4, VIENA (Austria)
remitiendo 20 pesetas en sellos españoles y en carta certificada.

Remitiendo 25 pesetas en billete de Banco y carta certificada se obtendrá ade-
más un servicio de postres de 12 piezas, que hacen con el de arriba un acabado
servicio de 54 piezas, franco de porte y á domicilio. 3-18

GRAN ALMACEN DE AZULEJOS.

Mosaico Nilla incrustado de Arenys

DE

BARTOLOMÉ MATALI

PASEO DE SAN JUAN, n.º 217.—BARCELONA.

Nota de precios.

Azulejos de onda de 1.ª superiores	à 19 pesetas ciento.
» 1.ª	» 16 1/2 » »
» 2.ª	» 14 » »
» 2.ª	» 13 » »
» 3.ª	» 10 » »
Ladrillos variados 1.ª	» 11 » »
» 3.ª	» 9 » »
Aseadoras 1.ª	» 2 » una
» 2.ª	» 1.75 » »
Orinadores 3.ª	» 1.75 » »
» 4.ª	» 1.50 » »
» 5.ª	» 1.25 » »
Caironas borro cocido alfarero	» 6 1/2 duros millar.

¡OJO!

Llegó la hora de comprar barato

No dejar de visitar los BAZARES de LA INVENCIBLE CATALANA

Plaza del Angel, núms. 4 y 5 y Conde de Asalto núm. 2,

BARCELONA.

Liquidacion Continua de Quincalla, Cristal, Loza, Porcelana é infinidad de Artículos
procedentes de Saldos, Quiebras, Dejadros de Cuenta y Decomisados por las Aduanas,

Especialidad en 'géneros' de 6 y 13 cuartos pieza.

Durante todas las ferias tendrá una sucursal en la Placeta.

No confundirlo; hay un estante que se lee:

LA INVENCIBLE CATALANA

à 6 y 13 cuartos pieza.